



Allschwil, 05. November 2025

Dringliche Motion Konsultativabstimmung

Antrag:

Die Gemeinde Allschwil führt bis zum Ende des 2. Quartal 2026, unter den wahlberechtigten Einwohnern, eine Konsultativabstimmung über die Verlängerung der Tramlinie 8 bis durch.

Begründung:

Seit längerer Zeit beschäftigt sich der Kanton und die Gemeinde Allschwil mit der Verlängerung der Tramlinie 8 bis zum neuen Wendepunkt beim Schulhaus Gartenhof. Diese Verlängerung hat grossen Einfluss auf die Verkehrssituation an der Binningerstrasse, wie auch auf das Entwicklungsgebiet Ziegelei. In den letzten Jahren wurden, im Kanton Basel-Landschaft, viele Vorlagen mit ähnlichem Inhalt an der Urne vom Volk abgelehnt. Die zuständige Kommission des Landrates hat die Vorlage sistiert bis aus Allschwil ein klares Zeichen zu diesem Projekt vorliegt. Ein solches Zeichen wäre die Konsultativabstimmung über die geplante Verlängerung. Sagt die Bevölkerung «Ja» kann der Kanton und auch die Gemeinde die Planung mit positiver Rückmeldung vorantreiben. Sagt die Bevölkerung «Nein» kann der Landrat die Vorlage zur Sistierung beantragen und die Kosten und Zeit für die weitere Planung anders nutzen.

Wir danken für die Unterstützung dieses Anliegen.

SVP-Fraktion


Florian Spiegel

FDP-Fraktion


Urs Pozivil

Mitte-Fraktion


Stephan Wolf